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１． 比 嘉  徳 雄  議員 一般質問要旨 
（１）与那原大綱曳関連について 

① 御殿山青少年広場入口に久米島町にある綱のモニュメント以上のものを設置でき

ないか。 

     

（２）太陽光発電の設置状況について 

  ① 現在の設置状況は。（設置場所は何カ所か。） 

    

  ② 今後の予定は。 

 

（３）板良敷沿岸線について 

  ① 横断歩道の設置について 

     

    

    

            答弁を求めるもの   町 長  教育長 

 

 

 

２． 津 波  弘  議員 一般質問要旨 
（１）大型ＭＩＣＥについて 

① 組織はどうなっているか。 

  ② 工程はどうなっているか。 

  ③ 県との役割分担はどうなっているか。（負担金はあるのか） 

 

（２）交通動態 県道２４０号線（南風原～与那原線）について 

  ① 道路の拡張が必要になると思うが伺いたい 

    

（３）マイナンバー導入について 

  ① メリット・デメリットは。 

  ② 年金情報流出事件があったが問題はないか。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

 

３. 松 長 康 二  議員 一般質問要旨 

（１）ＭＩＣＥ施設について 
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  ① ２０２０年のＭＩＣＥ施設開所に向け、東浜では大きな変化が起こる。開所後は渋

滞などが一番の問題になると考えるが、道路整備を含め、今後のインフラ整備をどの

ようにお考えか。 

  ② 宿泊施設や商業地などの建設により、与那原町をはじめ東浜への人口流入が見込ま

れるが、その分事故や事件性も高くなるなか、対応策は。 

  ③ サンライズ推進協議会との今後の関係性は、どのように進めていくのか。 

 

 

（２）今後の行政サービスについて 

  ① コンビニでの税金収納や、住民票発行等による取り組みについてはとても良い事だ

が、相談事などについては不便な部分があるとの声がある。今後改善していくべきで

はないか。どのようにお考えか。 

   

（３）沖縄女子短期大学について。 

  ① 災害時における避難場所施設や、放課後のグランドの貸出しなども含め、当初の契

約書から変更があった部分、新しくなった部分があるか。 

  ② バス通学する学生の為にも、東浜で現在運休になっている路線を再開出来ないか。 

 

（４）地域支援事業について 

  ① 平成２８年４月から本町は移行するが、現状はどのようになっているのか。また、

問題点などはないか。 

  ② 対象者への説明は。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

４． 上江洲 安 昌  議員 一般質問要旨 

（１）与那原町の学童疎開と一般疎開の記念碑建立について 

  ① 沖縄戦当時、国策として強いられた学童疎開、一般疎開。飢えと寒さと寂しさとの

たたかいは子供たちや疎開した人々にとって戦争そのものだった。疎開生活を送った

お年寄りの中には戦争が残した心の傷は消えることがない。町の戦後７０周年祈念事

業として、学童疎開と一般疎開の記念碑を建立すべきと思うが町長の所見をお聞きし

たい。 

 

（２）軽便与那原駅舎跡を県の文化財指定にして戦跡保存へ 

  ① 県教育庁が沖縄戦の戦争遺跡を文化財指定する方針を決めた。戦後７０年になり、

風化が進む遺跡の保存に大きな後押しとなると思うが町長の所見を伺いたい。 
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（３）ＭＩＣＥの東浜決定について 

  ① 東浜に決定した最大の要因は。 

  ② 県ではＭＩＣＥ施設は器でしかない。大規模ＭＩＣＥは収益施設ではなく集客施設

であると言う。町の戦略について聞きたい。 

   

（４）安倍政権の安全保障関連法案（戦争放棄）について 

  ① 憲法９条は集団的自衛権の行使は認めていない。にもかかわらず安倍政権は閣議決

定によって憲法解釈を変更して、新３要件の下で集団的自衛権の行使を可能にする法

案を国会に提出した。安倍政権下の自・公が強行採決に踏み切る可能性が高い。これ

まで自・公推薦の国会議員を支持してきた町長の所見を聞きたい。 

             

 答弁を求めるもの 町 長  教育長 

 

 

５． 上 原  晃  議員 一般質問要旨 

（１）ＭＩＣＥ東浜決定について 

  ① 本町として今後の取組、将来の構想をどのようにお考えか。 

   （街の様相はどう変わるのか、東浜地域の形態は） 

  ② 本町にとって経済効果、雇用対策をどのようにお考えか。 

    

   

（２）辺野古新基地建設について 

  ① 止めよう辺野古新基地建設・沖縄県民大会（５月１７日）の開催をどのようにお考

えか。 

  ② 各地域（市町村）の島ぐるみ会議の結成、建白書実現に向けての取組をどのように 

   お考えか。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

６． 山 口   修  議員 一般質問要旨 

（１）大型ＭＩＣＥ施設建設に伴い様々な地元負担が発生してくる。これらに関連したこと 

  を問いたい。 

  ① 大型ＭＩＣＥ施設が与那原・西原マリンタウン地域に決定した。これに伴い両町は 

   施設受け入れのために様々な準備や環境整備、インフラ整備をしていくと思うが具体

的にはどのようなものが考えられるか。 
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  ② 誘致運動の中で県と何らかの約束や提言はしたのか。 

  ③ それらの事業には何らかの予算がつくのか。 

  ④ 国や県から補助金等が不明と言う場合は、町予算の一般財源からの支出となるのか。 

  ⑤ おおよそでの各予算額を提示されたい。 

  ⑥ ５年後には与那原町は町全体が国際化の波のただ中に入っていく状況となる可能 

   性がある。これにどのように対処していく考えか。 

 

（２）ＭＩＣＥ工事に伴い、暴力団や不逞外国人・それらに付随する男女等が今後入り込ん 

  でくる状況が生まれる。防犯や予防対策への取組みを問う。 

  ① 長期にわたる工事等や人が極めて多く集まるところには様々な人間が寄り集まっ

てくることは当然であり不自然なことではない。しかし、この中には町民の安全や安

心な生活を阻害する要因となる、暴力団員や一部のいわゆる某国系不逞外国人等もい

る。これらの反社会的行為をするもの達を排除駆逐しなければならない。町当局はど

の様な対策を考えているのか。 

  ② 確実に麻薬や覚せい剤等が町内に入ってくる。そのようになれば当然風紀も乱れ喧

噪とした街となってしまう。事前予防と教育こそが最善の策である。今まで以上に警

察署や関係機関との協力体制を強化しなければならない。取り組めるのか。 

  ③ 当局は、明るい話題だけではなくダーティーな所へも眼を向けていく努力をせよ。 

   常に現実の方が先に行くのである 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

７．田 中 直 子  議員 一般質問要旨 

（１）町の観光振興について 

  ① 大型ＭＩＣＥ施設が誘致され、マリンタウン東浜のまちづくり構想について期待さ

れる雇用、経済効果や、住環境整備など、観光振興につながる取り組み状況を伺う。 

  ② 観光を関連づける一環として昔の与那原テックの再現をする考えはないのか。 

  ③ 他市町村はイメージキャラクターを作成し、ＰＲ活動に力を入れている。本町      

   も取り組むべきだと思うが、その考えはあるのか。 

  ④ 今後ＭＩＣＥ誘致により、外国人への対応として通訳士の人材育成はどう考えてい

るのか伺う。 

 

（２）住民サービス向上について 

  ① 役場ロビー内に銀行ＡＴＭの設置が求められている。その考えを伺う。 

  ② 役場ロビー入口に総合案内受付の設置を伺う。 
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  ③ 役場ロビーに求人広告の設置を伺う。 

 

（３）町民顕彰碑の建立について 

  ① 平成８年マリンタウン事業をスタートして今年で早１９年になる。この構想を実践

に移し、その功績をたたえるために、元町長、当真正尚氏他歴代関係者の皆さんの顕

彰碑を建立すべきだと考えるが、その進捗を伺う。 

 

（４）交通安全対策について 

  ① 上与那原パチンコ店裏側の町道伊武田１号線はスピード車が多く危険で、ハンプ設

置の要望が地域住民から出ているが、設置を伺う。 

   

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

８． 当 真 聡  議員 一般質問要旨 

（１）学校教育について 

  ① 官民一体教育についてどう考えるか。 

  

（２）出産祝い金について 

  ① 最近色んな市町村での実施があるがどうとらえているか。 

  

（３）待機児童について 

  ① 児童受け入れによる看護師設置の義務について 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

９． 城 間 盛 光 議員 一般質問要旨 

（１）大型ＭＩＣＥ施設が東浜に決定、与那原町の今後の取組について 

  ① 大型ＭＩＣＥ施設が東浜に決定され、東海岸地域の発展の起爆剤になるだろうと大

きな期待をしている。ＭＩＣＥの経済波及効果は県全体で約４００億円といわれてい

るが、その効果をいかに与那原町へ活かし発展に繋げていくことがこれからの課題だ

と思うが、新たなまちづくりに向けて町長の考え、構想についてお聞きしたい。 

   

（２）御殿山青少年広場の整備について 
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① 広場が狭く綱曳きに支障をきたしているということで、広場北側の土地を買い上げ

て拡張したらどうかと以前にも取り上げたが、現状はどうなっているのか。 

 

（３）「大綱曳のまちよなばる」の宣言について 

  ① ４００年以上の歴史ある与那原の綱、そのすばらしい伝統行事を国内外にＰＲ宣伝

するために、来年のウチナーンチュ大会に与那原大綱曳きを一大イベントとして参加

させる考えはないか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

９． 舩 谷 政 喜  議員 一般質問要旨 

（１）「ＭＩＣＥ決定！観光資源発掘！本町財源見通しは」 

  ① 各課の取組、今後の計画は 

    まちづくり課、生涯学習振興課、企画観光課、農水環境安全課、財政課 

   

（２）「若者の人材育成はどうなっているか」 

  ① 義務教育を卒業した若者達へ、地域の目が行き届きにくい。将来を担う人材として

大事な時期だが、本町はどう取り組んでいるか。 

    

   

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１１． 喜屋武  一 彦  議員 一般質問要旨 

（１）性同一性障害にについて 

  ① 町内児童、生徒に対象者いるのか。 

  ② 国から具体的な対応の仕方が示されたがどのような対応か。 

 

（２）東浜用地の売却について 

  ① マリンプラザの売却期限はいつなのか。 

  ② 売却条件はどうなっているのか。 

  ③ 今後の推移は、考え、思いは。 

 

（３）与那原バイパスについて 

  ① 民主党時代に凍結、中止になろうとしていた理由はなんだったのか。 

  ② 開通までの工程と現状をお聞きしたい。 
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  ③ 国道の立体交差点の再計画を要請し実現すべきと思うが考えをお聞きしたい。 

 

（４）国道三叉路と道路整備について 

  ① ＭＩＣＥ施設の決定により国道三叉路の幅員の拡張をはじめ抜本的な整備が必 

   要かと思うが。 

  ② 関連する道路整備についての考え・構想をお聞きしたい。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

１２． 我 謝 孟 範  議員 一般質問要旨 

（１）日の丸掲揚について 

  ① 町長の意図は 

   

（２）まちかど図書館について 

  ① 現状のままでいいのか。 

   

（３）随意契約について 

  ① 前議会で取り上げた件の報告。 

 

（４）ＭＩＣＥについて 

  ① 近隣市町村との連携事業等があるか 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

１３ 仲 里  司  議員 一般質問要旨 

（１）学校教育における今後の対策について 

  ① ＩＣＴ活用による速読について 

   ・学校教育課長も宮古島市の視察も行ってこられたかと思うが、どのような感想を持

ったのか。活用効果を含め具体的にお聞きしたい。  

   ・また、教育長及び教育委員会、学校長へも報告があったかと思いますが、どのよう

な話し合いがもたれたか。議事録の提出と内容をお聞きしたい。 

   ・佐賀県の武雄市における官民協力型の教育に多くの注目が注がれているが、その件

について教育委員会、学校長などはどのような認識をお持ちなのかお聞きしたい。 
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（２） ＭＩＣＥ決定に町民は大きな喜びと不安を抱えていると思うが、それに関するこれ

からの対策について 

  ① バイパス開通後もイベントや大きな会議事などは、かなりの混雑が予想されるが、

その対策と今後の行動について何かお考えがあればお聞きしたい。 

  ② 町民の恩恵について想定されることを具体的にお聞きしたい。それに伴い企業や個

人が準備する事、町の支援策などをお聞きしたい。また、ホテル滞在中の与那原町に

て観光やショッピング、飲食などお金を使って頂く為の施策があればお聞きしたい。 

 

（３） 財政対策について 

  ① 町財政は大変苦しくなってくることが予想される。その件について何度となく一般

質問などを含め、議論や提案をさせて頂いているが、そろそろ具体的な対策をお聞き

したい。 

  ② また、何度となく各課へ提案などを行っておりますが、その対策がどのようになっ

たのかお聞きしたい。 

  （様々な施設の一元管理。施設の維持管理費削減。学校教員駐車場代。里道売却。町公

共施設を活用したイベント収入。町窓口に民営化及び効率化。高齢者や求職者への就

労支援。ふるさと納税。ミニ公募債や団体等の基金活用。事務職やＯＡ機器、消耗品

など含めた専門的チェック体制。大型建築における工法工夫による経費削減や効率化。

一括交付金の活用における成果チェックなど） 

 

（４） 待機児童対策について 

  ① 保育士確保や保育士資格取得等への支援はどのようになっているのか。国県の支援

策もあると思うが、各認可保育所への積極的説明を行っているのか。 

  ② 新設の保育所を予定されているとの事だが、進捗状況と定員数などを含め、どのよ

うな保育所を建設しようと考えているかお聞きしたい。 

 

（５） 介護保険について 

  ① これからの介護保険はどうなっていくのか。 

  ② 介護を行う施設の評価のあり方はどうなっているのか。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 


